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„Das mache ich mit links!“ Etwa 89 Prozent aller Menschen sind Rechtshänder.  

Und die sagen ‚Das mache ich mit links‘, wenn sie zum Ausdruck bringen möchten, 

dass ihnen etwas besonders leicht von der Hand geht. Das könnten sie also auch mit 

der Hand erledigen, mit der sie eigentlich weniger geschickt sind. 

Früher hatten es Linkshänder an vielen Stellen schwer: Sie wurden mit drakonischen 

Mitteln zu Rechtshändern umerzogen, Arbeitsmittel waren nicht an ihre linkshändige 

Arbeitsweise angepasst und nicht selten wurden sie auch belächelt.  

Auffällig viele bedeutende Persönlichkeiten sind Linkshänder. Schauspieler wie Bruce 

Willis oder Julia Roberts, Musiker wie Bob Dylan oder Lady Gaga. Maler wie Picasso, 

bekannte politische Führer wie John F. Kennedy oder auch Barack Obama.  

Und Queen Elizabeth II gehört auch dazu.  

Gott ist auch Linkshänder. Das behauptete zumindest Adolf Holl, ein österreichischer, 

katholischer Theologe. Er nennt den Heiligen Geist „die linke Hand Gottes“.  

Die Weltgeschichte, so schreibt Holl, ist durchdrungen von der Stimme Gottes als 

einem kreativen Prinzip. Das sagt man den Linkshändern ja auch nach, dass sie 

besonders kreativ sind. Da kann man schon auf die Idee kommen, dass auch Gott 

Linkshänder ist. Wie dem auch sei. Für mich ist wichtig, dass Gott, bildlich gesprochen, 

die ganze Welt in seiner Hand hält. Dann wird er auch mein Leben halten. Mit welcher 

Hand ist dann egal.   
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